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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
REVOCACIÓN DE MANDATO ES EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA: IEEQ 
La implementación de la revocación de mandato es un ejercicio de participación ciudadana; sin embargo, su 
regulación corresponde únicamente al Poder Legislativo, subrayó Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Esto al ser cuestionada sobre su opinión por no 
haberse incluido en la reforma a la ley de participación ciudadana la revocación de mandato como un 
mecanismo. “La verdad es que no conozco la declaración, no me gustaría opinar al respecto. Lo que les diría es 
que participé en la aplicación del mecanismo de revocación de mandato que se llevó a cabo en el 22 y es un 
ejercicio que invita a la participación también, pero la regulación de este mecanismo se llevó en el ámbito 
federal y hay normatividad especifica en este mecanismo”, dijo. Refirió que hay una ley específica sobre la 
revocación de mandato a nivel federal, por lo que reiteró que corresponde a la Legislatura local considerar la 
homologación de esta o su incorporación como un mecanismo en la ley. “Qué nos corresponde al Instituto 
electoral? pues la aplicación de la norma y al órgano legislativo lo relativo a la creación de las normas. En 
cuanto a una opinión técnica lo que yo les podría decir es que el instituto estuvo abonando en cuanto al análisis 
de los mecanismos de participación, particularmente en el tema del umbral para que la ciudadanía pueda hacer 
mucho más efectivos estos mecanismos de participación. Siempre está la posibilidad de seguir avanzando en los 
mecanismos de participación para toda la ciudadanía”, abundó. 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=51316 
 
APRUEBAN CABILDOS ABIERTOS Y PRESUPUESTO PARTICIPATIVO EN QUERÉTARO 
Por Jonatan N. Parra 
El Congreso de Querétaro aprobó la ley de Participación Ciudadana en la que se adicionaron 6 mecanismos de 
participación para las organizaciones civiles organizadas. La ciudadanía podrá intervenir con el gobierno del 
estado en la discusión y construcción de políticas públicas, a través de los consejos de participación ciudadana, 
observatorios ciudadanos, presupuesto participativo, diálogo ciudadano, audiencia pública y Cabildo abierto. La 
diputada Graciela Juárez Montes indicó que la ley permitirá regular, organizar y apoyar a las diferentes 
organizaciones de la sociedad civil mediante la normatividad para una participación democrática. Agradeció al 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y a los ciudadanos integrantes de 31 organizaciones y 
colectivos de Querétaro, con quienes a través de un diálogo se logró concretar dicha iniciativa.  
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/09/20/aprueban-cabildos-abiertos-y-presupuesto-participativo-en-
queretaro/ 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
MORENA PEDIRÁ ANULAR LA ELECCIÓN EN SJR: ALEJANDRO PÉREZ 
Por Braulio Colin 
Alejandro Pérez Ibarra, secretario general de Morena en Querétaro, expresó su descontento ante la reciente 
decisión de la sala regional de Toluca sobre la elección en San Juan del Río, calificándola como “inesperada”. 
Ante ello, anunció que su partido solicitará la nulidad de los comicios en ese municipio. “Las violaciones fueron 
determinantes y dolosas, afectando de manera sustancial los principios constitucionales en materia electoral, 
como son la legalidad, la imparcialidad, la certeza y la objetividad”, afirmó. Pérez Ibarra destacó que hubo un 
manejo inadecuado de los paquetes electorales y señaló que el personal del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) no cumplió con el reglamento durante la jornada electoral. Por esta razón, Morena pedirá 
una revisión exhaustiva de dicho proceso. “Existieron violaciones graves determinantes para el resultado. La 
diferencia entre el primero y el segundo no fue mayor al 5%, sino que fue una diferencia de un punto 
porcentual. Un porcentaje en el cual, como te menciono, fueron menos de mil votos la diferencia entre el 
primero y el segundo”, explicó el morenista. 
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https://sonperfiles.com/queretaro/2024/09/20/morena-pedira-anular-la-eleccion-en-sjr-alejandro-perez/ 
 
SIGUE ANÁLISIS A RELEVOS: CABRERA 
Por Rosalía Nieves 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, dio a conocer que el primero de octubre 
dará a conocer los nombres de quienes encabecen las distintas áreas del gobierno municipal, para ello, dijo que 
actualmente se encuentra en proceso de integración de quienes lo acompañarán durante el periodo de su 
reelección 2024-2027. Por otra parte, el alcalde sanjuanense, Roberto Cabrera Valencia aplaudió la resolución 
de la Sala Regional Toluca, al asegurar que no es más que los mismos que se obtuvieron en las urnas electorales, 
toda vez que los resultados de su victoria se obtuvieron ese mismo día. “Doble confianza porque hemos sido 
doblemente ratificados, uno ante el análisis concienzudo, técnico, experto, profesional del Tribunal Electoral del 
estado de Querétaro, un gran trabajo que hizo el Instituto Electoral del Estado, y un gran trabajo que hicieron 
todos los partidos políticos, vale la pena hacerlo, porque todos firmaron nuestras actas de escrutinio y cómputo, 
ahí está la elección libre, democrática, bien hecha, respetuosa, legal, cierta, transparente que hicimos nosotros”. 
Por lo anterior, dijo que se mantiene respetuoso de las decisiones de cada órgano jurisdiccional en materia 
electoral, confiando en que así habrá de ocurrir más adelante, en la Sala Superior, tras la impugnación de 
Morena por los resultados emitidos tanto en el TEEQ como en la Sala Regional Toluca. “Por eso reitero que 
cuando se hace un análisis frío, técnico, concienzudo y profesional por parte del IEEQ, por todos los partidos 
políticos, incluyendo a Morena, porque sus representantes hicieron un buen trabajo, firmaron las actas de 
escrutinio y cómputo, levantaron las hojas de incidencia, y ahí está la verdad y la verdad ha salido a la luz, 
simplemente el Tribunal Electoral clarificó una elección bien hecha por nosotros, se mantiene el resultado y 
luego la Sala Regional Toluca revisa lo que hizo el Tribunal Electoral que está bien fundado, bien motivado y 
resuelve favorablemente y ratifica la resolución del Tribunal Electoral, que va a pasar en la Sala Superior, pues 
no me puedo adelantar, soy respetuoso de las instituciones”, finalizó. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/sigue-analisis-a-relevos-cabrera-12588260.html 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 

LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA CAUSA EL DEBATE EN EL CONGRESO 
En la sesión de Pleno de este viernes en la LX Legislatura, se discutió el dictamen de la iniciativa por la que se 
reforma, tras 10 años de no sufrir modificaciones, la Ley de Participación Ciudadana. Sin embargo, se dio el 
debate entre diputados de Morena, PRI y Acción Nacional, sobre el contenido del dictamen. Pese a ello, se 
aprobó con 18 votos a favor y dos en contra. (DQ 8) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
CHEPE GUERRERO SE SUMA A PLANILLA DE JORGE ROMERO RUMBO A LA DIRIGENCIA NACIONAL DEL 
PAN 
Chepe Guerrero se registró como parte de la fórmula que acompañará a Jorge Romero en su candidatura a la 
presidencia nacional del PAN. Aseguró que desde el blanquiazul se trabajará para seguir siendo un partido de 
oposición responsable. (N 4) 
 
SE REUNIRÁ ARANGO CON SÁENZ Y SOSA 
Martín Arango, actual secretario de gobierno del municipio de Querétaro, y posible aspirante al Comité 
Directivo Estatal del PAN, ha señalado que este fin de semana se reunirá con “Chepo” Sáenz y Enrique Sosa, 
quienes también buscan la presidencia estatal del partido, para conocer sus proyectos. "El partido tiene una 
vocación democrática y podría ser muy sano que se vieran muchos contendientes", afirmó Martín Arango. (DQ 
6) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CIRCULAN TAXIS CHATARRA CON PERMISO DE AMEQ 
Gastos y poco trabajo les impide renovar sus unidades; quedarán fuera si crece la exigencia. 
 
N: COOPERACIÓN INTERNACIONAL 
Refrendan autoridades de San Antonio su confianza en Querétaro. 
AD: REABRIRÁN ESTACIÓN MIGRATORIA ESTE AÑO 
A finales de este año, abrirá la estación migratoria que se encuentra en el Instituto Nacional de Migración en el 
estado en la colonia Ejido Modelo. 
 
EUQ: DETECTA LA COMISIÓN DE AGUAS 100 TOMAS CLANDESTINAS AL MES 
Se han localizado tanto en domicilios particulares como en comercios, gracias a la denuncia ciudadana y a 
operativos de la dependencia, informó el vocal ejecutivo. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO Y SAN ANTONIO HAN AVANZADO EN SU RELACIÓN INTERNACIONAL CON LA FIRMA DE 
ACUERDOS  
Querétaro y San Antonio han avanzado en su relación Internacional con la firma de acuerdos estratégicos entre 
los aeropuertos internacionales de ambas ciudades y el Alamo College Distrito con las universidades 
tecnológicas y politécnicas, según informó el gobernador Mauricio Kuri. Marco Del Prete, secretario de 
Desarrollo Sustentable, destacó que este acuerdo va a fortalecer también el comercio y los negocios, la 
competitividad de ambos aeropuertos. (N 2) 
 
LIBERAN 106 CARTILLAS DE JÓVENES CONSCRIPTOS QUE CUMPLIERON CON EL SERVICIO MILITAR 
NACIONAL EN QUERÉTARO 
El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, junto al comandante de la XVII Zona Militar, Vinicio Perea Alcaraz, 
encabezó la ceremonia de entrega de Cartillas Liberadas y Credenciales a 106 conscriptos que culminaron su 
adiestramiento, encuadrados en el 2º Escuadrón de Internamiento de Adiestramiento 2024, de la XII Compañía 
del Servicio Militar Nacional. (Voz Imparcial) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SESIÓN PREPARATORIA DE LA LX LEGISLATURA LOCAL SE REALIZARÁ EL PRÓXIMO LUNES 
Este lunes 23 de septiembre se llevará a cabo la sesión preparatoria para iniciar los trabajos de entrega-
recepción en la LX Legislatura local, informó el diputado decano, Antonio Zapata. Explicó que, en coordinación 
con la presidenta de la Mesa Directiva, Ana López, y los 25 diputados electos, se revisarán los detalles para la 
toma de protesta que se realizará el jueves 26 de septiembre, lo cual funcionará como una especie de 
presentación. (ADN Informativo) 
 
MARATÓNICA SESIÓN, AUTORIZAN LOS DIPUTADOS SIETE PROYECTOS 
Los diputados de la LX Legislatura, a menos de ocho días de finalizar su encargo, protagonizaron una sesión 
maratónica aprobando siete proyectos, entre ellos la Ley de Participación Ciudadana y la reforma a la Ley 
Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Querétaro. Esta última busca fortalecer la participación ciudadana 
y la capacitación de nuevos fiscales. (N 6) 
 
TRAS DOS AÑOS Y MEDIO, LOGRA PAUL OSPITAL APROBACIÓN DE LEY DE PATERNIDAD 
El diputado por el PRI, explicó que si bien, no se dio en los términos inicialmente planteados, sí se incrementa el 
número de días de permiso para los papás, al momento del nacimiento de su bebé, pasando de 5 a 20 días: 
“hace dos años y medio, luego del nacimiento de mi primer hijo, presenté esta iniciativa (2 de marzo del 2022), 
que, además, ya se discutía en estados como Nuevo León, Tlaxcala y Chiapas;(...)”. (DQ 8) 
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LAMENTABLE QUE GRUPO PARLAMENTARIO MAYORITARIO EN EL CONGRESO FEDERAL TOME 
DECISIONES “FAST TRACK”: AGUSTÍN DORANTES 
El senador panista, Agustín Dorantes, lamentó que el grupo parlamentario con mayoría en la Cámara de 
Diputados tome decisiones “fast track” sobre temas como la reforma al Poder Judicial o la de la Guardia 
Nacional. Resaltó que no se ha implementado un parlamento abierto ni se ha involucrado a la ciudadanía en la 
creación y aprobación de reformas importantes para el país. (ADN Informativo) 
 
APRUEBAN EN COMISIÓN APORTACIÓN DE GOBIERNO DEL ESTADO DE MÁS DE 140 MILLONES DE PESOS 
AL TELETÓN 
En sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura del estado, se aprobó el decreto que 
autoriza al Poder Ejecutivo para que contemple en el Presupuesto de Egresos del Estado, una partida anual 
conforme a las obligaciones que se especifiquen en el convenio de colaboración con la Fundación Teletón Vida 
IAP. (DQ 6) 
 
COMPAÑÍA FOLKLÓRICA DE LA UAQ PATRIMONIO CULTURAL, INMATERIAL E INTANGIBLE DEL ESTADO 
Declaran a la Compañía Folklórica de la Universidad Autónoma de Querétaro, Patrimonio Cultural, Inmaterial e 
Intangible del Estado de Querétaro. Ayer, en sesión de la Comisión de Educación y Cultura, integrada por la 
legisladora Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas y en la que estuvo presente el diputado Manuel Pozo Cabrera, 
aprobaron el dictamen de la Iniciativa de Acuerdo. (N 6) 
 
APRUEBAN ESTRUCTURA PARA LA JUNTA DE ASISTENCIA PRIVADA  
Autorizan diputados que el Ejecutivo tenga una partida anual conforme a las obligaciones que se especifiquen 
en el convenio de colaboración con la Fundación Teletón Vida IAP. En la Comisión de Planeación y Presupuesto, 
se argumentó que esto es con el fin de reconocer el derecho de los niños a disfrutar al más alto nivel posible de 
salud y a servicios para el tratamiento de las enfermedades y su rehabilitación. (N 6) 
 
CELEBRA GARFIAS DONACIÓN DE TIERRA 
La LX Legislatura avaló la donación de un predio municipal, en favor de la Unidad de Servicios Escolares Básicos 
del Estado de Querétaro, para otorgar certeza jurídica a la primaria recién construida en La Peña, San Juan del 
Río, hecho por el que el diputado Local, Germaín Garfias, celebró el trabajo conjunto de las diversas fuerzas 
políticas para lograr este proyecto. (ESSJR 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
DESCONOCE NAVA QUÉ FUNCIONARIOS REPETIRÁN 
El presidente municipal, Luis Nava, ha señalado que será hasta la próxima semana cuando el alcalde electo, 
Felipe Fernando Macías, dé a conocer los nombres de los funcionarios públicos que podrían repetir en sus 
cargos o ser asignados a nuevas áreas de la administración municipal. Mientras tanto, se están llevando a cabo 
los procesos de liquidación para aquellos que forman parte del primer nivel de la administración saliente, 
indicó Nava. (DQ 4) 
 
CLAUDIA MARTÍNEZ CLAUSURA TALLERES DE TERAPIA OCUPACIONAL EN EL MARQUÉS QUE SUMARON 
2 MIL BENEFICIADOS 
La presidenta municipal de El Marqués, Claudia Martínez, encabezó la clausura de la sexta edición de los 
talleres de terapia ocupacional, organizados por el Instituto Municipal para la Prevención de Adicciones y de las 
Conductas de Riesgo “Centro Vive”, los cuales beneficiaron a 2 mil habitantes de distintas localidades del 
municipio. (AD 3) 
 
VIVEN ENTRE BASURA POR MAL SERVICIO 
Las deficiencias en el servicio de recolección de basura continúan en el municipio de Pedro Escobedo. Las 
comunidades y colonias ubicadas en la periferia de la cabecera municipal son las más afectadas por esta 
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situación. Hay lugares donde desde hace dos semanas no pasa el camión recolector, afirmaron vecinos de varias 
localidades, quienes externaron su molestia por esta situación. (ESSJR 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PRECIOS DE LIMÓN, PIÑA Y UVA, LOS 18 MÁS ELEVADOS DURANTE AGOSTO 
El limón, la piña y la uva son los productos que más aumentaron sus precios durante agosto, informó el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía, al dar a conocer los resultados mensuales del Índice Nacional de 
Precios al Consumidor. (EUQ 5) 
 
A FINALES DE ESTE AÑO, ABRIRÁ ESTACIÓN MIGRATORIA 
A finales de este año, será reabierta la estación migratoria que se encuentra en la sede del Instituto Nacional de 
Migración en el estado, ubicada en la colonia Ejido Modelo, una vez que tenga el último visto bueno en la 
revisión que se realizará en materia de derechos humanos. (AD 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL DATO 
Paul Ospital, legislador del PRI, expresó que, a diferencia de otros estados, para dicha ley, sí se hicieron los 
procesos necesarios con la ciudadanía. (AD 3) 
 
CONSEJO CIUDADANO DE URBANISMO  
Hablemos de administraciones municipales. Llegamos al final del trienio con muchos cambios en las 
administraciones locales. Por una parte, el alcalde electo de Corregidora ha ido destapando a su equipo; por la 
otra, hay noticias de las nuevas nueve secretarías del municipio de Querétaro, pero no sabemos quiénes serán 
los responsables. Estas personas serán las responsables de dar “orden”, orientar el crecimiento de la ciudad de 
manera inteligente, sin que el dinero sea lo más importante. Deseamos administraciones municipales donde 
haya gente valiente y bien trabajadora, que dejen de ver el progreso en un solo lado de la moneda y que 
trabajen para las mayorías. Los nuevos funcionarios públicos deberían ser gente preocupada, primordialmente, 
por la movilidad de las personas peatonas; gente que defienda las áreas públicas donadas en nuestros 
desarrollos urbanos y que cuiden las áreas verdes de colonias populares; gente técnica, experta en sus áreas, 
que ha facilitado resultados positivos y gente con capacidad para comunicarse, debatir, llegar a acuerdos de 
corto y largo plazo. Yo ya no quiero administraciones que solo se preocupen por el tráfico de autos, por los 
estacionamientos para el auto, por el bienestar de negocios que no respetan el espacio público, por construir y 
construir en áreas que deberían de servir para el bienestar humano. Esperemos ver la continuidad de lo que 
funciona y los resultados de lo nuevo. Hacer lo correcto y lo bueno para Querétaro hoy y siempre. Yo sí quiero 
una ciudad de primera y, ¿tú? (AD 12) 
 
BAJO RESERVA 
La mano que mueve la cuna. José Luis Báez Guerrero, quien recién terminó su periodo como diputado, nos 
cuentan, es la voz que más escucha Felipe Fernando Felifer Macías, quien asumirá la alcaldía capitalina el 
próximo 1 de octubre. Báez, uno de los alumnos más visibles de Ricardo Anaya en la entidad, es quien realiza el 
trabajo político de lo que será el plan de gobierno en la capital. Pepe, nos recuerdan, fue el principal asesor de 
Roberto Sosa en los últimos seis años que gobernó Corregidora, donde se vieron programas innovadores que 
después adoptaron otras demarcaciones. Chepe, una de las nuevas caras del panismo nacional. Josué Chepe 
Guerrero es una de las caras que le están dando una renovación al PAN, ya se le vio tejiendo en el ámbito 
nacional, al ser incorporado en la planilla que encabeza Jorge Romero, quien busca ser presidente de este 
partido. Desde el 26 de septiembre, nos cuentan, comenzarán su campaña de acercamiento, escucha y 
propuestas dirigidas a los militantes panistas en todo el país. Chepe, recordemos, es una de las piezas del 
panismo queretano que mayor cercanía tiene con el gobernador Mauricio Kuri. Chepe asumirá en 10 días el 
cargo de presidente municipal de Corregidora, tal como lo hizo su mentor hace nueve años para después asumir 
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en 2018 la senaduría y la gubernatura en 2021. Chepe, nos aseguran en Acción Nacional, está en ruta de 
crecimiento político. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Acierto. Luis y Arahí han dejado mucho trabajo y esfuerzo, para cambiar la vida de personas que necesitaban 
una oportunidad. Ayer inauguraron un centro contra adicciones y eso es una obra humana y fundamental, para 
el adicto y sus familias. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


